



HESSISCHER LANDTAG

17. 11. 2009

Kleine Anfrage

des Abg. Franz (SPD) vom 24.09.2009

betreffend Europa-Schulen

und

Antwort

der Kultusministerin

Vorbemerkung des Fragestellers:

Die Europa-Schulen leisten einen wichtigen Beitrag zur Wahrnehmung und Auseinandersetzung mit der europäischen Integration

Diese Vorbemerkung des Fragestellers vorangestellt, beantworte ich die Kleine Anfrage wie folgt:

Frage 1. Wie viele staatlich anerkannte Europa-Schulen führt das Land Hessen in den Jahren 2008 und 2009?

Das Land Hessen führt und fördert in den Jahren 2008 und 2009 jeweils 31 Europaschulen.

Frage 2. Welche finanzielle und/oder personelle Unterstützung haben die Europa-Schulen des Landes Hessen im Jahr 2008 erhalten?

Neben der Förderung der schulischen Projekte erhalten die Europaschulen finanzielle und personelle Unterstützung in den Bereichen "Fortbildungen", "Grundsatztagungen", "wissenschaftliche Begleitungen", "Transfer der Ergebnisse" und "Programm-Management".

Hierfür stand 2008 ein Haushaltsansatz von insgesamt 744.000 € zur Verfügung.

Die Förderung der schulischen Projekte erfolgt schuljahresbezogen. Für das Schuljahr 2008/09 wurden den Europaschulen 661.200,00 € bewilligt. Die restlichen Mittel wurden für die o.g. zentrale Umsetzung verbraucht.

Frage 3. Sind die veranschlagten Mittel in voller Höhe in 2008 ausgezahlt worden?

Die im Haushaltsjahr 2008 veranschlagten Mittel von 744.000 € wurden in Höhe von 651.720,80 € ausgezahlt. Es verblieb ein Rest von 92.279,20 €.

Frage 4. Für welche Projekte und Initiativen wurden die Zuschüsse gewährt?

Zuschüsse wurden für die folgenden Projekte und Initiativen gewährt:

- Schulische Projekte zu den Schwerpunkten der Europaschulen: Europäische Dimension/ Interkulturelles Lernen, Förderung der Fremdsprachen sowie Qualitätssicherung und Methodenlernen,
- Erarbeitung von Handreichungen und Broschüren wie z.B. zum Europäischen Curriculum, zur praktischen Durchführung von Schüler- und Lehrer-Austausch, zur Evaluation sowie zur
- Erstellung und Pflege der Homepage zum Wissenstransfer des Programms.

Frage 5. In welcher Höhe wurden Mittel beantragt bzw. beschieden?

Die schulischen Projekte werden schuljahresbezogen beantragt und beschieden.

Für das Schuljahr 2008/09 wurden insgesamt rd. 1.061.300,00 € von den Europaschulen beantragt.

Die Fördervereinbarung sieht vor, jeder Schule einen Sockelbetrag von 5.000 € sowie 15 € pro Vollzeitschüler und 7,50 € pro Teilzeitschüler (bei beruflichen Schulen) zu zahlen.

Daher wurden für das Schuljahr 2008/09 Projektmittel in Höhe von insgesamt 661.200 € bewilligt.

Wiesbaden, 5. November 2009

Dorothea Henzler